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Páginas especiales en el interior: comienza el nuevo curso escolar (Págs. 11-15)

En alerta, pero no con alarma. Así recuperan el ritmo los madrileños este nuevo curso, pendientes de las indicaciones sanitarias.

Plan de movilidad para Metro, autobuses interurbanos y EMT

Un incremento en las fre-
cuencias y los vehículos, con
control de aforo, límite en los
andenes, mascarillas obliga-
torias y mucha limpieza. El
Gobierno de Madrid quiere
que los madrileños se mue-
van y lo hagan con todas las
garantías sanitarias.  Pág. 3

El transporte
se multiplica
para el regreso

Los vecinos ya se han movilizado y recogido 1.500 firmas, pero
tanto el PSOE como Más Madrid y Vox coinciden en el rechazo
unánime a la tala de casi 60 árboles en la plaza del Niño Jesús, en
Retiro, como parte de una remodelación que tampoco satisface
a los residentes. Al cierre de esta edición, se debatían las solucio-
nes en el pleno de la Junta de Retiro. Pág. 6

Ya lo avanzó la vicealcaldesa, Begoña Villacís, cuando advirtió
que no habría Presupuestos Participativos hasta que no se des-
atascara “la bola” de proyectos sin ejecutar  El Boletín Oficial del
Ayuntamiento publica ahora 232 proyectos propuestos desde
2016 por los ciudadanos que serán anulados por “inviables”. En
Salamanca, algunos ya habían sido descartados, como el cruce
en diagonal de Goya y Alcalá, y otros estaban en estudio .  Pág. 4

Cancelados 200
proyectos participativos

Rechazo unánime 
a la tala en Niño Jesús

Vuelta al ‘cole’
para todos

El virus sigue ahí, 
mientras la ciudad
recupera su ritmo 
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Desde el día 1 de septiem-
bre, los Servicios Sociales
municipales cuentan con
una nueva herramienta que
permite ayudar a los miles
de madrileños que
atraviesan situacio-
nes de emergencia
económica, con una
especie de tarjeta
prepago con la que
pueden adquirir
productos básicos. 

Se trata de la
Tarjeta Familias,
impulsada por el
área de Familias,
Igualdad y Bienes-
tar Social que diri-
ge el ciudadano Pe-
pe Aniorte, y que
aunque ya figuraba
en su programa
electoral, se ha lan-
zado a marchas for-
zadas para cubrir
las enormes necesi-
dades provocadas
por la pandemida
de la Covid-19. 

El Ayuntamien-
to de Madrid ha
atendido desde el
mes de marzo,
cuando se decretó el
estado de alarma, a
más de 150.000 ma-
drileños, que han

recibido ayudas económi-
cas de emergencia ingresa-
das en cuenta bancaria, pe-
ro también miles de menús
elaborados en las cocinas

solidarias que se han puesto
en marcha en los distritos, o
cestas de la compra reparti-
das por supermercados.

La Tarjeta Familias, si-
milar a cualquier
‘plástico’ emitido por
un banco, permite
cargar en este soporte
ayudas que van desde
los 125 a 630 euros, de-
pendiendo de la renta
per cápita y el núme-
ro de personas que
formen el núcleo fa-
miliar, tras su valora-
ción por los Servicios
Sociales. Los trabaja-
dores sociales harán,
además, seguimiento
integral de la situa-
ción familiar.

Cualquier tienda
Con la tarjeta, podrán
adquirir directamen-
te en cualquier esta-
blecimiento produc-
tos de alimentación e
higiene, en lugar de
recibir menús prepa-
rados o cestas de la
compra, instrumen-
tos que las juntas de
distrito a través de
contratos de emer-
gencia habilitaron es-
tos meses para afron-

tar el hambre que han llega-
do a sufrir miles de ciudada-
nos, privados de ingresos. 

Los usuarios, que deben
percibir como mucho entre
400 y 950 euros por unidad
familiar, deberán guardar
las facturas y tickets de las
compras realizadas por este
medio de pago, y presentar-
los a Servicios Sociales en
los dos meses siguientes. 

Se entenderá como “uni-
dad familiar” con derecho a
estas ayudas las formadas
por más de una persona que
convivan en un domicilio,
unidos por relación conyu-
gal o análoga, adoptiva o de
consanguinidad hasta se-
gundo grado, incluyendo as-

cendientes mayores de 65
años o menores en acogi-
miento o tutela, y deberán
estar empadronados en el
distrito donde se solicita. 

El Ayuntamiento ha pre-
supuestado 27 millones de
euros hasta el 31 de marzo
de 2021 para sufragar los ali-
mentos a las cerca de  27.000
familias que se estima po-
drían recibir esta tarjeta.

Autonomía personal
La Tarjeta, además de tra-
mitarse de manera más agil
que las ayudas habituales
de Servicios Sociales que
podían tardar meses, “es di-
ferente porque da la respon-
sabilidad a las familias para

que hagan sus propias deci-
siones de compra, para que
puedan ir a los comercios lo-
cales si así lo desean, para
que, en definitiva, tengan
autonomía en su economía,
y poco a poco, puedan salir
de esta situación de vulne-
rabilidad”, señalaba la vice-
alcaldesa, Begoña Villacís,
en su presentación.

El delegado de Familias,
Pepe Aniorte, califica este
medio como un “hito so-
cial” que además de evitar
“colas estigmatizadoras”
supone una respuesta ho-
mogénea en los 21 distritos
y reduce la burocracia ad-
ministrativa.

Carmen Delgado

El alcalde, José Luis Martínez-Almeida, junto a Begoña Villacís y el delegado de Familias, Pepe Aniorte. 
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ridLa ‘Tarjeta Familias’, o
cómo llenar la nevera
sin ser estigmatizado
Nuevas ayudas de Servicios Sociales para hacer la compra

La Tarjeta Familias tiene, de mo-
mento, una pega. Es incompatible
con ser beneficiario de otras ayu-
das sociales, como la Renta Míni-
ma de Inserción (RMI) de la Comu-
nidad de Madrid o el Ingreso
Mínimo Vital (IMV) estatal. 

El alcalde, José Luis Martínez-
Almeida, reconoció que percibir al-
guno de estos ingresos puede “no
ser suficiente” para cubrir otros
gastos ineludibles como “el alqui-
ler, el agua, la luz o los derivados
del cuidado de los niños”, por lo
que el Ayuntamiento estudiará ha-
cer compatible la Tarjeta Familias
con estas ayudas “de manera gra-
dual”. 

Se trataría,  en función de las ne-
cesidades de los beneficiarios, de
reducir el importe cargado en la
tarjeta, para permitir la compra de
productos de alimentación e higie-
ne además de sufragar otros gastos. 

¿Compatible con
otras ayudas?



La Comunidad de Madrid ha
puesto en marcha el plan de
movilidad #PorUnaVuelta-
Segura para el inicio del cur-
so académico y el retorno de
la actividad laboral. Como
novedad, y ante la situación
provocada por la COVID-19,
los refuerzos en el transpor-
te público comenzaron el
primer día de septiembre y
se ponen en marcha medidas
para reforzar el control de
aforos en Metro, donde se li-
mitará el acceso a estaciones
y andenes de manera pun-
tual ante episodios de gran
afluencia de viajeros.

“Apostamos por una mo-
vilidad segura y sostenible
en el transporte público. Por
eso hemos diseñado un re-
fuerzo de la oferta para aten-
der tanto a la incorporación
progresiva de los alumnos a
las clases, como al regreso al
trabajo”, ha explicado el
consejero de Transportes de
la Comunidad de Madrid,
Ángel Garrido.
Desde los primeros días de

septiembre se ha producido
un repunte en el número de
viajeros respecto a los núme-
ros del verano, especialmen-
te en la hora punta de la ma-
ñana, que concentra hasta el
20% de la demanda diaria.
Por este motivo, se ha di-

señado un plan de refuerzo
de la oferta en los distintos
modos del transporte que se-
rá progresivo a lo largo del
mes de septiembre, en sinto-

nía con la estrategia para el
inicio del curso escolar de la
Comunidad de Madrid y que
implica una incorporación
paulatina de los alumnos.

Refuerzo progresivo
Así, en esta primera quince-
na de septiembre, el incre-
mento de la oferta es de en-
tre un 14% y un 35% en
Metro, en los autobuses de la
EMT de Madrid y en los in-
terurbanos de la red del
Consorcio. Los refuerzos
son mayores en las horas
punta, con hasta un 20% en
el caso de Metro, hasta un
21,6% en los autobuses inte-
rurbanos y hasta un 35,5%
en los de la EMT.
En la segunda mitad del

mes, cuando se incorpora-
rán la mayor parte de estu-
diantes, la oferta se incre-
mentará hasta un 28% en
Metro y un 25,4% en interur-
banos. La EMT sumará 437
autobuses hasta completar
el 100% de la oferta del perio-
do de invierno desde el pró-
ximo día 20 y activará las lí-
neas universitarias (líneas
A, E, F, G, H y U).
En todo caso, el Consorcio

Regional de Transportes ha-
ce un seguimiento en tiempo
real de la evolución de la de-
manda y el número de viaje-
ros por lo que, si es necesa-
rio, se ampliará la oferta
prevista.
Garrido también ha avan-

zado otras medidas en Me-

tro, reforzando el control de
aforos. Así, se limitará el ac-
ceso a estaciones y andenes
de manera puntual en episo-
dios de gran afluencia de via-
jeros, hasta que se normalice
la situación. Estas medidas
serán asistidas por personal
del suburbano y se informa-
rá a los usuarios a través del
sistema de megafonía.

MASINTERÉSMADRID.COM

másinterésmadrid |310 de septiembre de 2020

Control de aforos y límites en andenes
En marcha el plan de movilidad para Metro, autobuses interurbanos y EMT

Metro refuerza el control de aforos y limitará el acceso a andenes y estaciones ante incidencias que puedan provocar gran concentración de
viajeros. En la imagen, el consejero de Transportes, Ángel Garrido, en las instalaciones del suburbano, donde comprobó dichas medidas.

Garrido ha recordado que estudios reali-
zados en países como Francia, Reino Uni-
do, Japón o China han demostrado que la
probabilidad de contagio en el transporte
público es muy reducida, con tasas de en-
tre el 1% y el 0,005%, debido tanto a las
medidas de prevención, como por las ca-
racterísticas de los vehículos y el compor-
tamiento de los usuarios.

Así, los factores que reducen el riesgo
de contagio en el transporte público son
el uso obligatorio de la mascarilla, las
limpiezas y desinfecciones intensivas, así
como los sistemas de ventilación. En Me-
tro de Madrid, por ejemplo, en hora punta
se renueva el aire cada hora entre 24 y 44
veces, según el modelo de tren. Es decir,
como mínimo cada 2,5 minutos.

Espacios públicos, espacios seguros
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200 proyectos participativos,
cancelados definitivamente

distritosSalamanca

En Salamanca se descartan ocho propuestas ciudadanas

El cruce “a la japonesa” en Goya con Alcalá y Conde Peñalver era inviable, pese al gran apoyo vecinal.

El Boletín Oficial del Ayun-
tamiento de Madrid de fe-
cha 4 de septiembre publicó
un listado de 232 proyectos
de los Presupuestos Partici-
pativos votados por los ciu-
dadanos en las convocato-
rias de 2016 a 2019, que el
área de Participación Ciu-
dadana ha considerado in-
viables por diversas causas. 

La decisión ya la avanzó
en enero la vicealcaldesa,
Begoña Villacís, cuando
anunció que en 2020 no ha-
bría Presupuestos Partici-
pativos, centrándose en
ejecutar los que estaban en
marcha, y eliminando los
que se habían convertido
“en una bola”. Ahora, el
área que dirige Silvia Saa-
vedra hace efectiva la deci-
sión, tras analizar los cerca
de 400 proyectos votados
durante los cuatro años en
que este modelo participa-
tivo impulsado por Manue-
la Carmena estuvo vigente,
con una dotación de 100 mi-
llones anuales. 

Así, el BOAM hace refe-
rencia a la “bolsa de proyec-
tos” que a pesar del apoyo
ciudadano evidencian “la
imposibilidad de asumirlos,
tal cual estaban configura-
dos, por la gestión munici-
pal”. El resultado son 232
“informes de inviabilidad”
en función de 10 causas, que
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El pleno de julio no está disponible tampoco en la web municipal para si visualización en vídeo. 

El día 15, nuevo curso
político en la Junta
El próximo martes, 15 de
septiembre, está prevista la
celebración del pleno ordi-
nario de la Junta de Sala-
manca, una sesión que, debi-
do a las medidas sanitarias
frente al Covid, volverá a ser
a ‘puerta cerrada’, con la
asistencia sólo de la mitad de
los vocales vecinos, un re-
presentante del Foro Local
y, si hubiera propuestas de
las asociaciones vecinales,
su representante. No está
permitida la presencia de
público ni prensa en estas se-
siones.

Además, se celebrará el De-
bate sobre el Estado del Dis-
trito, sesión extraordinaria
en la que  se prevé que el con-
cejal presidente, José Fer-
nández, haga un balance de
su gestión en Salamanca, en
este atípico primer año de  la
legislatura. Será en el salón
de actos del centro cultural
Buenavista, en la avenida de
los Toreros, 5.

Ni vídeo ni acta
Pese a que hasta el pasado
mes de enero las sesiones se
podían seguir en streaming

por el canal municipal de ví-
deo, lo cierto es que desde
mayo, cuando se retomaron
los plenos de distrito tras el
estado de alarma, los veci-
nos interesados no han podi-
do enterarse de qué asuntos
se trataban porque el siste-
ma no ha funcionado en nin-
guna de las 21 juntas. 

Ni siquiera, en el caso de
la Junta de Salamanca, está
colgado el vídeo de la sesión
de julio, que al parecer tam-
poco pudo grabarse, ni el or-
den del día o el acta en for-
mato texto.

Se reanuda con Debate sobre el Estado del Distrito

El cine de verano de
Eva Duarte, un éxito
Suspendidas las dos últimas sesiones por
el cierre de los parques a las diez
El nuevo ciclo de cine al aire
libre del parque de Eva
Duarte, que inicialmente es-
taba previsto se prolongase
hasta el viernes 11 de sep-
tiembre, ha sido cancelado
con antelación. 

El motivo de la suspen-
sión responde a las nuevas
normas dictadas por el
Ayuntamiento de Madrid
para frenar los rebrotes del
Covid en la región, que obli-
gan a cerrar todos los par-
ques entre las 22.00 horas y
las seis de la mañana. 

Así, el cine de verano,
que ha conseguido un gran

éxito de público desde que
se puso en marcha el pasado
julio, ha tenido que suspen-
der las dos últimas sesiones
programadas para los vier-
nes 4 y 11 de septiembre. 

Éxito
La jefe de Cultura de la Jun-
ta de Salamanca destacaba
la buena acogida de esta
nueva oferta cultural. Se co-
locaron 200 sillas junto a la
entrada de Francisco Silve-
la, cerca de las pistas depor-
tivas, “una zona que resulta
recogida y no interrumpe
otros usos del parque”. 

PANCHO VARONA, EN EL BUENAVISTA. Dentro del ciclo
Los acústicos de Buenavista, el próximo jueves, 24 de sep-
tiembre, está prevista la actuación de Pancho Varona. La en-
trada al centro será gratuita hasta completar el aforo, limita-
do por la situación sanitaria.El concierto podrá además
seguirse en streaming, a través de Youtube, por el canal del
Ayuntamiento de Madrid, a partir de las 20.00 horas. 

van desde la falta de compe-
tencia, la dificultad técnica
o que coinciden con actua-
ciones ya en marcha. 

El cruce japonés
En el distrito de Salamanca
se cancelan nueve proyec-
tos como el cruce “a la japo-
nesa” de Goya con Alcalá -
ya considerado inviable
por los técnicos de movili-
dad en 2017-, pero también
otros como la creación de
un espacio sociocultural en
el Mercado de la Guindale-

ra, porque “esta gestionado
por la asociación de comer-
ciantes del propio merca-
do”, lo que impide que el
ayuntamiento ceda espa-
cio. Se rechaza otra pro-
puesta similar de 2019 para
dinamizar culturalmente
el mercado. 

Descartada está la cons-
trucción de una conexión
del carril bici para cruzar
al Retiro por O’Donnell y
Alcalá sin riesgo, o la crea-
ción de una Filmoteca Mu-
nicipal Ciudadana en el

distrito, alegando que no
hay “espacios con suficien-
te superficie”, aunque De-
cide Madrid remitía a un
artículo de prensa en el que
se asegura que se ubicará
en el nuevo centro cultural
del pasaje de Colón. 

Se cancelan tambien la
plantación de arbolado en
la Avenida de Brasilia o
más vegetación en la plaza
de Felipe II, así como un lo-
cal para entidades vecina-
les o una ludoteca.

Carmen Delgado



La Enfermedad Renal Crónica (ERC) se
caracteriza por una alteración de la estruc-
tura o función del riñón de más de 3 meses
de duración. Estudios realizados por la So-
ciedad Española de Nefrología (SEN) de-
muestran que aproximadamente un 10%
de la población padece algún grado de
ERC. Esta frecuencia se incrementa de for-
ma significativa con la edad. Así un 22% de
los mayores de 65 años y hasta un 40% de
los mayores de 80 presentan ERC.
Para generar conciencia en la población

mundial y detectar cualquier padecimiento
en los riñones de forma precoz, desde
2006 se celebra el segundo jueves de mar-
zo, el Día Mundial del Riñón, efeméride ins-
taurada por la Sociedad Internacional de
Nefrología (ISN) y la Federación Internacio-
nal de Fundaciones Renales (IFKF), así co-
mo otras organizaciones especialistas en
diálisis y tratamientos para los riñones.
En el momento actual, las causas más

frecuentes de una ERC son la Diabetes
Mellitus y la Hipertensión arterial. Como
ambas patologías son cada vez más habi-
tuales, probablemente en relación con los
hábitos de vida poco saludables, no es de
extrañar que cada vez sea más normal la
presencia de esta enfermedad (ERC). 
Asimismo, es una patología asociada al

envejecimiento. Con los años, el riñón va
perdiendo función. Tal y como explica el
doctor Fernando Tornero Molina, nefró-
logo del complejo hospitalario Ruber
Juan Bravo y Presidente de la Sociedad
Madrileña de Nefrología, “se calcula que
a partir de los 40 años se pierde aproxima-
damente 1 ml/mi por año. Esto hace que,

en general, el anciano presente una fun-
ción renal disminuida respecto a la pobla-
ción joven, lo que le hace mucho más sus-
ceptible de padecer una ERC. Además,
son personas en los que hay que tener un
manejo adecuado de fármacos, especial-
mente aquellos que son eliminados por vía
renal. Por otro lado, la exposición de estos
riñones a agentes nefrotóxicos favorece el
desarrollo de una ERC. Los agentes nefro-
tóxicos por excelencia son los antinflamato-
rios no esteroideos.
La pérdida progresiva de función renal

que acarrea la ERC lleva a la necesidad de
un tratamiento renal sustitutivo (diálisis o
trasplante). En España, existen unos 4 mi-
llones de pacientes con ERC de los cuales,
cada año, 6.000 inician diálisis. La preva-
lencia de los pacientes que precisan iniciar
diálisis se incrementa de forma significati-
va, “lo que supone para el paciente que
empeora de forma significativa su cali-
dad de vida”, subraya el especialista. 
Además, conlleva una gran carga para

el Sistema Nacional de Salud. Los pacien-
tes en diálisis constituyen entre un 0.2 y
0.3% de la población, pero consumen entre
un 2% y un 3% del presupuesto sanitario.
Supone un coste 6 veces superior al trata-
miento del VIH y 24 veces superior al trata-
miento del EPOC. Un paciente en diálisis
cuesta aproximadamente unos 45.000 eu-
ros al año. “Por si todo ello no fuera sufi-
ciente –explica el doctor Tornero Molina–,
la ERC en diálisis es un proceso con una
mortalidad elevada (un 14% anual), similar
a la del cáncer de pulmón”.
Todas estas circunstancias hacen que

la prevención de la ERC y su progresión
hacia ERC terminal deba ser uno de los
objetivos de cualquier programa de salud.
El diagnostico precoz y su remisión al
nefrólogo debe ser prioritario para ade-
cuar y adoptar las medidas necesarias.
“Sabemos que la ERC se asocia funda-
mentalmente a cuatro patologías: Diabe-
tes Mellitus, Hipertensión Arterial, Cardio-
patía Isquémica e Insuficiencia Cardiaca.
Por ello, una de las propuestas actuales
es hacer un adecuado cribado en todos
estos pacientes, para la detección de ERC.
Una maniobra tan sencilla como una
analítica simple de sangre que incluya las
cifras de Creatinina y un análisis de orina
con estudio del sedimento y la determi-
nación del cociente Albumina/Creatinina es
suficiente para conocer si el paciente pre-
senta ERC”, asegura Tornero Molina. 

Más información, pueden ponerse en
contacto con el Hospital Quirónsalud
San José, a través del teléfono 91 068
70 00 y en la web www.quironsalud.es.

SALUD
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El equipo del Dr. Ghassan Elgeadi, Jefe
de Servicio de Cirugía Ortopédica y Trau-
matológica del Hospital Quirónsalud San
José pone en marcha una nueva Unidad
de lesiones deportivas y medicina orto-
biológica.
Tal y como señala, “los avances en la

medicina nos están ayudando a tratar el
dolor causado por problemas en las articu-
laciones o los tejidos blandos. Mediante el
uso de ultrasonido de diagnóstico e in-
tervención, combinamos la tecnología
con la capacidad de autoreparación del
cuerpo humano para ayudar a los pacien-
tes con lesiones musculares, tendinosas y
de ligamentos a reducir el dolor, recuperar-
se de forma precoz y mantenerse activos.”
Tradicionalmente, el éxito de procedi-

mientos invasivos como las inyecciones
de cortisona era limitado, debido a que no
hay forma de observar realmente la posi-
ción de la aguja en el tejido enfermo en el
momento de la inyección, y solo algunas
de estas inyecciones a "ciegas" funcionan
bien. Además, hay que añadir que las in-
yecciones repetidas de cortisona a lo largo
del tiempo pueden tener un efecto negativo
sobre el tendón y el tejido muscular.
De igual forma, el uso de inyecciones

de cortico-esteroides -que a veces pro-
porcionan una respuesta bastante rápida,
debido a sus propiedades antiinflamato-
rias-, ofrecía resultados parciales, dado
que no tratan la causa real del problema,
sino sólo los síntomas.
“Sin embargo, -asegura Elgeadi-, el

uso de inyecciones guiadas por ultraso-
nido nos permite mejorar los resulta-
dos. Si un paciente ha recibido una o dos
inyecciones de cortisona a ciegas con ali-
vio limitado, un enfoque guiado por ultraso-
nido proporciona una mayor precisión gra-
cias a las imágenes en tiempo real.”
Otro campo en el que se han experi-

mentado grandes avances es el de la tera-

pia biológica, que se basa en estimular
el proceso natural de reparación de
músculos, tendones o ligamentos en-
fermos bajo visualización directa (ultra-
sonido) y específicamente en las zonas de-
tectadas como críticas en otras técnicas de
imagen complementarias.
Advierte el doctor que “la reparación ce-

lular toma tiempo para funcionar de mane-
ra efectiva, especialmente en condiciones
crónicas, por lo que la paciencia es un re-
quisito previo para el éxito.” Además, pre-
cisa de una rehabilitación complemen-
taria especializada y dirigida, incluso en
casos en los que las opciones no quirúrgi-
cas se han agotado, y el paciente aún no
puede regresar a su deporte o ejercicio.
El equipo que compone la Unidad -

además del Dr. Elgeadi, los Dres. Santia-
go Domenech y Jorge Cuevas- dispone
de una amplia experiencia nacional e in-
ternacional en el tratamiento de lesio-
nes deportivas, medicina física y recu-
peración, con un enfoque holístico y
multidisciplinar clínico y quirúrgico.

Se tratan todo tipo de lesiones de
muslo, rodilla y pierna (lesiones de liga-
mentos, isquiotibiales, roturas del tendón
rotuliano, luxación rotuliana, síndrome de
dolor femoro-patelar y sindrome de estrés
tibial), de pie y tobillo (tendinitis del Aqui-
les, roturas del tendón de Aquiles, esguin-
ces de ligamentos del tobillo, fractura de
Jones, fractura de Lisfranc, fascitis plantar,
fracturas del pie por estrés, enfermedad de
Renander y metatarsalgias) y de brazo,
hombro y codo (fractura de clavícula, lu-
xación del codo, rotura del manguito rota-
dor, luxación del hombro, codo de tenista y
lesiones del ligamento cubital). 

Más información, en el complejo hospi-
talario Ruber Juan Bravo, en los teléfo-
nos 91 068 77 77 / 91 068 79 99 y en la
webwww.ruber.es

Se trata de una patología que se asocia fundamentalmente a la Dia-
betes Mellitus, Hipertensión Arterial, Cardiopatía Isquémica e Insufi-
ciencia Cardiaca.

Una analítica simple 
de sangre y de orina es

suficiente para detectar la
Enfermedad Renal Crónica

Está dirigida por el Dr. Ghassan Elgeadi, Jefe de Servicio de Cirugía
Ortopédica y Traumatología del Hospital Quirónsalud San José.

Nueva Unidad de lesiones
deportivas y medicina

ortobiológica

En la imagen, los doctores Jorge Cuevas, Ghassan Elgeadi y Santiago Domenech.

En la imagen, el Dr. Fernando Tornero Molina,
nefrólogo del complejo hospitalario Ruber Juan
Bravo y Presidente de la Sociedad Madrileña de
Nefrología.
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Unanimidad contra la tala de
60 árboles en el Niño Jesús

distritosRetiro

Vecinos y oposición exigen su reposición y la revisión del proyecto

La remodelación de la plaza del Niño Jesús ha acabado con 60 árboles de gran porte. 

La Junta de Gobierno del
ayuntamiento ha autoriza-
do el contrato de instalación
de 80 circuitos deportivos
elementales en la vía públi-
ca, parques y zonas verdes
de diferentes distritos, re-
partidos en cinco lotes valo-
rados en más de dos millo-
nes de euros. 

Se trata de elementos co-
mo bancos de abdominales,
espalderas, barras paralelas
y de flexiones, entre otros,
que empezarán a instalarse
por la ciudad a partir del 14
de diciembre, y en el plazo
de dos meses, con lo cual en
febrero de 2021 estarían to-
dos operativos. 

Calistenia
En total serán 80 áreas de
ejercicio que ser repartirán
por los 21 distritos madrile-
ños, divididos entre 22 áreas
de calistenia sobre arena,
nueve sobre pavimento de
caucho, 23 circuitos deporti-
vos, 20 áreas deportivas y
seis áreas deportivas de
fuerza, que permitirán
practicar diferentes ejerci-
cios. 

Cada uno de estos ele-
mentos contará con un car-
tel donde se indicarán las
instrucciones de uso y fun-
ciones principales del equi-
po, entre otros datos, para
ayudar a los deportistas a
su correcta utilización, en
función de su edad o estado. 

80 nuevos
circuitos
deportivos
en los barrios

Santiago Saura, concejal de Retiro, visitó las obras del patio del Ciudad de Roma. 

Casi medio millón
para arreglar colegiosAy
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La Junta de Retiro ha aco-
metido este verano obras de
rehabilitación y mejora de
dos colegios públicos del dis-
trito, una tarea de competen-
cia municipal que este año
ha recaido en los centros
Nuestra Señora de la Almu-
dena y Ciudad de Roma. 

Tal como señalan desde
la Junta, la inversión alcan-
za casi los 475.000 euros, des-
tinados a mejorar las condi-
ciones higiénico sanitarias
de ambos centros, con cargo
a las Inversiones Financie-
ramente Sostenibles (IFS)

que no se pudieron ejecutar
el año pasado. 

Así, las obras en el cole-
gio Nuestra Señora de la Al-
mudena han consistido en la
renovación del alicatado y
solados de la cocina, de los
comedores de alumnos y
profesores, gimnasio, labo-
ratorio y las salas de psico-
motricidad y fotocopiadora.

La intervención incluye
mejora de la iluminación y
arreglos puntuales de la ins-
talación eléctrica, protec-
ción contra incendios y cale-
facción. En el patio se han

aplicado resinas, además de
marcar y sustituir las pistas
y canastas de baloncesto. El
importe ha sido de casi
195.000 euros. 

Ciudad de Roma 
En cuanto al Ciudad de Ro-
ma, la actuación principal
afecta al patio, además de
obras puntuales en la coci-
na, renovación de ventanas,
sala del Ampa y mejora de
los cuadros eléctricos. En el
patio se ha mejorado la acce-
sibilidad, suprimiendo esca-
leras, además de columpios. 

La Junta invierte en el Ciudad de Roma y la Almudena

la reposición del arbolado,
pero también el rediseño
de caminos y vallas  apro-
bado por el área de Obras y
Equipamientos, que temen
faciliten el botellón. 

Rechazo unánime
La situación, de momento,
ha conseguido el rechazo
unánime de la oposición en
Retiro, que llevará sendas
iniciativas al pleno del dis-
trito que se celebraría al
cierre de esta edición, el 8
de septiembre. 

Si el grupo municipal

socialista pedirá que se ins-
te a las áreas de gobierno
correspondientes a que
“cualquier proyecto que
afecte a la configuración
tenga que ser previamente
informado y consensuado
no solo con la Junta, sino
también con vecinos y par-
tidos políticos”, Vox recla-
mará que cualquier obra
que suponga la tala de ár-
boles exija que se “informe
detalladamente a los veci-
nos”. 

También harán referen-
cia a la “agostidad” de es-

tas actuaciones, pidiendo
que se informe con antela-
ción “superior a la previs-
ta” de este tipo de trabajos
veraniegos para que los
afectados puedan alegar,
además de exigir que se
proceda a la reforestación
de “el mismo número de ár-
boles que aquellos que ha-
yan sido talados”. 

Más Madrid preguntará
al concejal presidente, San-
tiago Saura, por su opinión
sobre el proyecto y su pos-
tura respecto a las deman-
das vecinales.  

El Teatro de Títeres de El
Retiro vuelve en septiembre
con las producciones de
cuatro compañías madrile-
ñas y siguiendo todas las
medidas sanitarias precep-
tivas para disfrutar de los
espectáculos con la máxima
seguridad. 

Los días 5 y 6 abrirá la
temporada Pazzzzzz, de La
mar de marionetas y Teatro
de Carmen, unidas para es-
te proyecto con el nombre
de Cocreatio. Y en las sema-
nas siguientes se podrán
ver otros tres títulos: Fran-
kenstein, de Vidas de alam-
bre; Un paseo por el mar, de
Los Gorriones y El desván
de las ilusiones mágicas, de
Producciones Cachivache.

Entrada descargable
Todas las funciones comen-
zarán a las 18:30 horas, ten-
drán aforo limitado y cum-
plirán con medidas como el
uso obligatorio de mascari-
lla (a excepción de los meno-
res de seis años) y el lavado
de manos con gel hidroalco-
hólico al entrar al teatro. 

El acceso se realizará
mediante la descarga previa
de una entrada gratuita en
la web  del festival, teatroti-
teresretiro.es. Cada lunes
estarán disponibles en la
web las entradas correspon-
dientes al siguiente fin de
semana, para poder organi-
zar las actividades. 

El Teatro de
Títeres de El
Retiro vuelve
este mes

Los vecinos han recogido
en 10 días más de 1.400 fir-
mas en change.org contra
la tala de árboles en la pla-
za del Niño Jesús, que co-
menzó en agosto a raíz de
unas obras de remodela-
ción de las aceras acometi-
da por el Ayuntamiento de
Madrid. 

Los trabajos, según in-
formaba el Ayuntamiento,
consistían en una mejora
de esta tradicional zona
verde,un punto sombreado
en torno a los pórticos de la
plaza, sustituyendo los
grandes parterres existen-
tes por otros separados por
caminos y zonas estancia-
les, que incluirían, ade-
más, bancos. 

La reforma, ejecutada
por la empresa Sacyr, se
traduce de momento en la
tala de unos 60 árboles de
gran porte, además de se-
tos, eliminando “más del
40% de la superficie fores-
tal, de tierra”, señala la pe-
tición, por caminos enlosa-
dos y delimitados por
vallas metálicas. 

El ayuntamiento, por su
parte, aseguró que repon-
drá “los árboles peligrosos
que se han tenido que reti-
rar”, ya que podían caer so-
bre las terrazas de la zona o
las aceras. 

Los vecinos han exigido



El alcalde de Madrid, José
Luis Martínez-Almeida, ha
firmado un protocolo de co-
laboración con responsables
de la sociedad Renazca. S.A.,
que reúne a los diferentes
propietarios de los inmue-
bles del entorno de AZCA,
para mejorar y revitalizar la
zona, un importante enclave
empresarial y financiero de
la capital.

En esa zona convive sue-
lo de titularidad municipal y
privada, con lo que el objeti-
vo del protocolo es la genera-
ción de ideas para la regene-
ración, reforma global y
revitalización urbana de AZ-
CA que contribuyan a la con-
secución de un centro de ne-
gocios similar al de otras
capitales europeas, referen-
tes del crecimiento económi-
co, para lo que se va a contar
también con la participación
ciudadana.
Almeida ha destacado

que los Acuerdos de la Villa
dan sus frutos, ya que la re-
generación y revitalización
de AZCA “es una de las 352
medidas acordadas por los
grupos municipales y mues-
tra la voluntad del equipo de
Gobierno de entender que la
recuperación del futuro de
ciudad de Madrid se tiene
que hacer articulando me-
canismos de colaboración
público-privada”.

Almeida ha destacado
que este proyecto “va a per-
mitir recuperar las carac-
terísticas del lugar emble-
mático de negocio
empresarial y también va a
revitalizar un espacio para
el disfrute de los vecinos.
Es un proyecto que mues-
tra la voluntad de este equi-

po de Gobierno de ejecutar
los Acuerdos de la Villa y
que permite entender que
el futuro de la ciudad de
Madrid pasa por la colabo-
ración de todos y con todos,
y, en este sentido, el ámbito
empresarial tiene un papel
determinante”, ha conclui-
do el alcalde.

La zona se verá reforzada
en sus mejoras gracias a las
obras de reforma del estadio
Santiago Bernabéu y el pro-
yecto de reforma, rehabilita-
ción y reapertura del Palacio
de Congresos y Exposiciones
de la Castellana.

NORTE@MASINTERESMADRID.COM
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distritos

La regeneración del entorno del centro de negocios de AZCA es una de las 352 medidas acordadas
por los distintos grupos municipales en los Acuerdos de la Villa.

Acuerdo para revitalizar el
centro de negocios de AZCA 
Protocolo de colaboración entre el Ayuntamiento y Renazca

Abierta al público, del 7 al 18 de septiembre,
en la Real Casa de Correos
Una innovadora maqueta di-
gital para dar a conocer Ma-
drid Nuevo Norte. El espec-
tacular modelo a escala, que
irá actualizándose conforme
avance el proyecto, podrá
ser visitado por los madrile-
ños del 7 al 18 de septiembre
en la sede de la Comunidad
de Madrid en Sol.

La maqueta digital de
Madrid Nuevo Norte refle-
ja fielmente el proyecto ur-
banístico definitivo. Este
nuevo modelo a escala, in-
novador por la tecnología
utilizada para mostrar esta
importante actuación, per-
mitirá dar a conocer a to-
dos los ciudadanos la ma-
yor intervención de
regeneración urbana de la
capital de una forma muy
visual y versátil.

Gracias a su carácter di-
gital, la maqueta está pre-
parada para explicar los

principales aspectos del
proyecto de forma visual e
intuitiva y en distintos
idiomas, en caso de ser ne-
cesario. Pese a sus grandes
dimensiones, el modelo es-
tá pensado para poder ser
transportado fácilmente,
con el propósito de poder
exhibirse en diferentes ti-
pos de espacios públicos e
institucionales y así dar a
conocer a todos los ciuda-
danos que lo deseen los de-
talles de esta gran actua-
ción.

Asimismo, la nueva ma-
queta está preparada para ir
actualizándose según la evo-
lución del proyecto y confor-
me vaya desarrollándose su
fase de ejecución, reflejando
los avances que vayan pro-
duciéndose, mediante la ac-
tualización permanente de
sus contenidos digitales y
audiovisuales.

Madrid Nuevo Norte,
en una gran maqueta
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Habrá que esperar hasta abril de 2021 para conocer cuáles son los proyectos urbanísticos ganadores.

Clesa, un espacio de
cultura en Fuencarral
La reciente modificación del
Plan General para el ámbito
de Clesa incluye mejoras
tanto para el propio edificio
como para el entorno inme-
diato, que abarca desde la ca-
lle de Cardenal Herrera Oria
hasta el del Hospital Ramón
y Cajal, en el barrio de Val-
verde del distrito de Fuenca-
rral-El Pardo. Se trata de
uno de los proyectos que Ma-
drid ha presentado al con-
curso internacional ‘Rein-
venting Cities’.

Los trabajos en la antigua
fábrica de Clesa supondrán

una profunda revitalización
de este entorno, creando un
área de calidad urbanística y
arquitectónica muy singu-
lar. Además, permitirán se-
guir avanzando en el reequi-
librio territorial de la
ciudad.

La actuación se llevará a
cabo en un parcela de
37.926.70 metros cuadrados
para los que el Ayuntamien-
to contempla un proyecto
que combina innovación y
cultura, vinculado a eventos
de interés para el distrito y
para la ciudad de Madrid. El

consistorio busca también
que el cercano Hospital Ra-
món y Cajal se beneficie con
espacios para cursos, confe-
rencias y otras actividades
del centro médico, que pue-
dan dar lugar a una futura
‘ciudad de la medicina’.

De lo que no hay duda es
de que la actuación en el edi-
ficio Clesa y su entorno dará
lugar a una transformación
urbanística tan sorprenden-
te como en su día lo fue la
construcción de una enorme
y moderna fábrica en la que
se embotellaba leche.

La actuación urbanística cambiará el barrio de Valverde



El Ayuntamiento de Ma-
drid ha adjudicado las
obras del Nudo Norte a Fo-
mento de Construcciones y
Contratas (FCC) por un im-
porte de 41,97 millones de
euros, un 33,8% menos del
presupuesto de licitación,
para un proyecto cuyos tra-
bajos comenzará en octu-
bre y finalizará en 2022. 
El objetivo de esta ac-

tuación es disminuir la
congestión del tráfico en
hora punta en este enclave
de Madrid, ya que su in-
fluencia afecta al resto de
la ciudad, que conecta con
la M-607, la Avenida de la
Ilustración; M-
30 oeste; Paseo
de la Castella-
na; A-1; M-11;
M-30 sur y
F u e n c a r r a l -
Malmea.
La reforma

de esta infraes-
tructura es una
de las "actua-
ciones clave"
que se han in-
cluido en la Es-
trategia de Sos-
t e n i b i l i d a d
Ambiental Ma-
drid 360 para
contribuir a re-
ducir las emi-
siones contami-
nantes de la
ciudad.
En concreto,

los trabajos, cu-
yo plazo de eje-
cución será de
22 meses, se re-
alizarán con un presupues-
to de 41.979.437,5 millones
de euros (sin IVA), frente al
importe estimado del con-
trato, licitado el pasado 14
de mayo, por un importe de
63.470.573,87 euros (IVA in-
cluido).

Nudo ‘gordiano’
El Nudo Norte es uno de los
puntos, junto al enlace de
Manoteras, de mayor in-
tensidad de tráfico de toda
España: es utilizado por
más de 270.000 vehículos al
día, según el Ayuntamien-
to de Madrid.
Por su conjunto pasan

34.000 vehículos diarios du-
rante la hora punta de la
mañana, de 8.00 a 9.00 ho-
ras, y 33.800 vehículos en la
franja pico de la tarde, de
18.00 a 19.00 horas.
El Nudo Norte de la M-

30 constituye un eje viario
de gran capacidad en el que

confluyen, a través de tren-
zados, la M-30 y la M-607
(autovía de Colmenar Vie-
jo), el paseo de la Castella-
na, la M-11 y la A-1, siendo
el tramo entre este nudo y
el proyecto contempla las
obras de adecuación en to-
das sus conexiones.
La fórmula pasa por la

eliminación de los cuatro
trenzados, que son los que
provocan la pérdida de ca-
pacidad de las vías y gran-
des atascos. Estos cuatro
cruces al mismo nivel se-
rán sustituidos por nuevos
pasos a distinto nivel: tres
son inferiores y uno supe-

rior, el de la M-
607 con conexión
al paseo de la
Castellana.
También se

va a proceder a la
reordenación de
los viales, así co-
mo a la adecua-
ción y amplia-
ción de alguno de
los viaductos
existentes. Ade-
más, son objeto
de esta remodela-
ción la mejora de
la seguridad vial
y de la accesibili-
dad al transporte
público y a los
servicios exis-
tentes con la re-
ducción de tiem-
pos.
Según estu-

dios realizados
por el Área de
Medio Ambiente

y Movilidad, que dirige Bor-
ja Carabante, el tiempo me-
dio en coche para cruzar el
Nudo Norte en hora punta
es 3,16 minutos. Con esta re-
forma, se prevé un ahorro
de tiempo en hora punta de
un 31 por ciento en los des-
plazamientos en vehículo
privado. En total se ahorra-
rán 3.667 horas al día.
El aumento de capaci-

dad en los puntos críticos y
la supresión de los cruces
supondrá reducir los nive-
les de congestión por deba-
jo del 70 por ciento. Ade-
más, con esta reforma
mejorará la calidad del ai-
re, llegando a reducir las
emisiones de CO2 una me-
dia de 14 toneladas al día, lo
que equivale al 0,5 por cien-
to de las emisiones de CO2
del sector del transporte
por carretera en Madrid.

REDACCION@MASINTERESMADRID.COM
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Llega el gran cambio del Nudo Norte
Madrid

Se trata de uno de los puntos de mayor intensidad de tráfico de toda España

El paso elevado de Joaquín Costa se empezará a demoler en breve, y no será reconstruido como estaba. 

Según estudios realizados por consistorio, el tiempo
medio en coche para cruzar el Nudo Norte en hora pun-
ta es 3,16 minutos.Con esta reforma se prevé un ahorro
de tiempo en hora punta de un 31 por ciento en los des-
plazamientos en vehículo privado. En total, se ahorra-
rán 3.667 horas al día.
El aumento de capacidad en los puntos críticos y la

supresión de los cruces supondrá reducir los niveles
de congestión por debajo del 70 por ciento. 
Con esta reforma, mejorará la calidad del aire, lle-

gando a reducir las emisiones de CO2 una media de 14
toneladas al día, lo que equivale al 0,5 por ciento de las
emisiones de CO2 del sector del transporte por carrete-
ra en Madrid.

La reforma estaría
finalizada para el
último trimestre de
2022. El Nudo Norte
de la M-30 constitu-
ye un eje viario de
gran capacidad, en
el que confluyen a
través de trenzados
la M-30 y la M-607 ,
el paseo de la Caste-
llana, la M-11 y la
A-1. El tramo entre
este nudo y el enla-
ce de Manoteras es
uno de los de ma-
yor intensidad de
tráfico de España.

Objetivo: ganar un 31% de tiempo en hora punta
y mejorar la calidad del aire del norte de Madrid

Para 
finales 
de 2022



Durante una visita a los co-
mercios de Vicálvaro, en
la que ha estado acompa-

ñada del concejal del distrito,
Martín Casariego, Villacís ha in-
sistido en que el Ayuntamiento de
Madrid apuesta por el comercio
madrileño, porque “repercute di-
rectamente en el desarrollo del
barrio” y, por ello, ha avanzado
que el consistorio ya prepara
campañas para la reactivación de
la economía para el último tri-
mestre del año y junto a planes pa-
ra la modernización y dinamiza-
ción de mercados y galerías

comerciales, así como para fo-
mentar el asociacionismo y la for-
mación en el sector, entre otras
medidas.

Al término de la visita, la vice-
alcadesa ha querido recordar que
el Ayuntamiento se está “volcan-
do” con los barrios de la ciudad,
llevando a cabo acciones de apoyo

al comercio de proximidad y de
incentivación de la compra local
mediante campañas de promo-
ción de los mercados municipales
y coordinación de actividades so-
lidarias de los mismos, morato-
rias del pago del canon a los pues-
tos de los mercados o una
campaña de sensibilización con-

tra la venta ilegal y las falsifica-
ciones.

Cámara de Comercio
En la búsqueda de sinergias, el
Ayuntamiento de Madrid, a tra-
vés del Área de Economía, Inno-
vación y Empleo, y la Cámara Ofi-
cial de Comercio, Industria y

Servicios de Madrid se han aliado
para apoyar el proceso de reacti-
vación comercial y generar con-
fianza en los clientes.
Para ello, han iniciado una cam-

paña con el fin de dar a conocer el
‘Sello Comercio de Confianza’, un
certificado que la Cámara de Ma-
drid, junto con el resto de cámaras
territoriales, ha puesto en marcha
para acreditar que los estableci-
mientos aplican los protocolos sani-
tarios establecidos en la Guía de
Buenas Prácticas de la Secretaría
de Estado de Comercio del Ministe-
rio de Industria.

Begoña Villacís visita Vicálvaro 
para apoyar a los comerciantes de barrio

La vicealcaldesa de Madrid ha reivindicado el apoyo del Ayuntamiento al pequeño
comercio para la reactivación de la ciudad y ha celebrado el éxito de la campaña
‘Volveremos si tú vuelves’ para el desarrollo económico en los barrios. “Para que no
se cierren más persianas, tenemos que volver al comercio de barrio”, ha explicado.

La vicealcaldesa de Madrid ha recordado la apuesta del Consistorio por el comercio de proximidad porque “repercute directamente el en desarrollo de los barrios” y ha avanzado las acciones de reacti-
vación de mercados y galerías comerciales. El Ayuntamiento se está “volcando” con los barrios, llevando a cabo acciones de apoyo al comercio de proximidad y de incentivación de la compra local.

másinterésmadrid |910 de septiembre de 2020
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Madrid

De las cocinas de GastroMad, gestionadas por la Ong Cesal, han salido 100.000 menús. 

Cocinas que alimentan
también el almaAu
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En marzo se decretó el esta-
do de alarma y el confina-
miento dejó sin ingresos a
miles de familias, pero tam-
bién hubo otra epidemia, la
de solidaridad, que ha inten-
tado que, al menos, nadie se
quedara sin comer.

Al menos cinco cocinas
han estado funcionando a
pleno rendimiento hasta el
pasado mes de julio -Gastro-
Mad en Villaverde, la de la
Escuela de Hostelería de la
Casa de Campo, cocinas en
colegios cerrados-, y sólo la
Ong Cesal ha elaborado

100.000 menús desde su aper-
tura en abril. Se calcula que
82.000 madrileños han reci-
bido a diario un menú equili-
brado salido de estos fogo-
nes.

Cadena solidaria
Cesal, una organización de
ayuda humanitaria, y la chef
Cristina Oria, con la ayuda
de Deliveroo para distribuir
los menús, se encargó de pre-
parar y entregar comidas,
gracias también a las aporta-
ciones económicas de em-
presas y particulares para

adquirir las materias pri-
mas. 

En La Quinta Cocina, un
proyecto que forma a jóve-
nes en riesgo de exclusión de
16 a 23 años en San Blas, tam-
bién se han estado elaboran-
do menús, así como en las
instalaciones de la Escuela
de Hostelería de la Casa de
Campo, junto con las del co-
legio Nuestra Señora del Lu-
cero o Costa Rica, desde don-
de han salido más de 2.000
menús diarios, gracias  al
trabajo de la Asociación Gas-
tronomía Solidaria. 

Cientos de miles de menús, elaborados por voluntarios

El cubo marrón ya está
en todos los distritos
Centro se ha incorporado a principios de septiembre

En octubre, una nueva edición de la campaña de información y sensibilización ‘Acierta con la orgánica’. 

Madrid ha implantado ya
la recogida del cubo ma-
rrón en la totalidad de sus
distritos y el alcalde, José
Luis Martínez Almeida, vi-
sitaba el distrito de Centro,
que desde principios de
septiembre se ha sumado a
la separación, recogida y
tratamiento de los residuos
orgánicos. Los delegados
de Medio Ambiente y Movi-
lidad, Borja Carabante, y
de Economía, Innovación y
Empleo, Miguel Ángel Re-
dondo, así como concejal
del distrito de Centro, José
Fernández, le han acompa-
ñado en esta visita. 

Desde que se implantó
la recogida orgánica en 17
zonas pioneras de la ciudad
y hasta el mes de julio, se
han retirado 253.725 tonela-
das de residuo orgánico.
Actualmente, los residuos
reciclables suponen ya el
40% del total recogido y
transportado y la tenden-
cia es creciente, desde el
14% en 2016. De enero a ju-
lio de este año, la media re-
cogida de la fracción orgá-
nica sobre el resto no
reciclable es del 26% apro-
ximadamente. 

El Ayuntamiento de Ma-
drid aprovechó el verano

para contactar en el distri-
to de Centro, vía telefónica
o por correo electrónico,
con los distintos agentes
implicados y para colocar
carteles informativos en to-
dos los portales de vivien-
das para reforzar la infor-
mación proporcionada en
los cubos.

A partir de octubre
arrancará una nueva edi-
ción de la campaña de in-
formación y sensibiliza-
ción ‘Acierta con la
orgánica’, a la que se dedi-
carán 950.000 euros.

MASINTERESMADRID.COM

Madrid se incorpora a la
aplicación 'Radar Covid'
La comunicación de un posible contagio es voluntaria
Madrid y Navarra han acti-
vado la aplicación de rastre-
os Radar Covid, que ya está
operativa en 10 autonomías
y que ha sido descargada por
más de 3,4 millones de usua-
rios en España, ha anuncia-
do hoy la vicepresidenta ter-
cera y ministra de Asuntos
Económicos y Transforma-
ción Digital, Nadia Calviño. 

Esta aplicación, impulsa-
da por el Gobierno de Espa-
ña, está operativa además en
Andalucía, Cantabria, Ara-
gón, Castilla y León, Balea-
res, Murcia y Extremadura,
según la ministra, que con-
fía en que en las "próximas

semanas" se descargue en
"todas" las comunidades.

Se trata de una aplicación
de alerta de contactos para
teléfono, similar a la que se
ha puesto en marcha en Ale-
mania e Italia, y que avisa al
usuario si ha estado cerca de
algún contagiado por coro-
navirus, ha recordado.

Radar Covid ha sido la
aplicación con mayor núme-
ro de descargas y actividad
en las últimas semanas, ha
afirmado Calviño, que ha
destacado que es "evidente"
que es necesario un uso ma-
sivo de la ciudadanía para
que aumente su eficacia.

La 'app' ha sido desarro-
llada siguiendo estándares
técnicos "garantistas" con
la privacidad de los usua-
rios en cumplimiento de to-
das las recomendaciones
elaboradas por la Comisión
Europea. Así, ningún usua-
rio puede ser identificado o
localizado, porque no hay
dato alguno registrado y
porque todo el proceso se
desarrolla en su teléfono
sin salir hacia ningún ser-
vidor. 

Además, tanto el uso de
la 'app' como la comunica-
ción de un posible contagio
serán siempre voluntarios.

Al no solicitarse datos de ningún tipo, es imposible identificar o localizar de forma alguna a ningún usuario.
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La presidenta de la Comu-
nidad de Madrid, Isabel Dí-
az Ayuso, ha anunciado la
creación de más de 9.000
nuevas plazas educativas
públicas entre este año y
2021 gracias a una inver-
sión de 105 millones de eu-
ros para obras e infraes-
tructuras educativas. “La
Comunidad de Madrid está
concienciada con la cons-
trucción de nuevos centros
y espacios” para la educa-
ción pública y lograr mejo-
res infraestructuras y bajar
las ratios, ha remarcado. 

Esa partida de 105 millo-
nes va a servir para la cons-
trucción de numerosas ac-
tuaciones, en total, 30
obras, de las que nueve co-
rresponden a la construc-
ción de nuevos centros y 21
a ampliaciones. De esas ac-
tuaciones, nueve se van a
ejecutar en Madrid capital
y las restantes 21 en diver-
sas localidades de la región.
Asimismo, dentro de este
Plan, se construirán cuatro
centros en una única fase y
se culminará la construc-
ción de otros diez.

Sobre el inicio del curso
escolar 2020-21, para el que el
Gobierno autonómico ha
presentado una completa es-
trategia ante el COVID-19, la
presidenta ha recalcado que
el objetivo es “una vuelta al
colegio segura”, por lo que
ha enviado un mensaje a las

familias madrileñas: “Sus
hijos van a estar en las mejo-
res manos”.

Además, ha detallado la
compra de 250 aulas prefa-
bricadas, como una “solu-
ción temporal” para aquellos
centros que necesiten más

espacios para los alumnos,
junto a la adquisición de
60.000 mamparas dentro de
las medidas de seguridad en
los colegios ante el coronavi-
rus. A esto se suma una cola-
boración estrecha con los
ayuntamientos regionales, a

los que se entregarán entre 5
y 6 millones de euros, para
reforzar la limpieza de los co-
legios públicos.

Obras COVID-19
De manera más inmediata,
el Ejecutivo ha anunciado

que va a realizar 550 actua-
ciones en colegios e institu-
tos, para garantizar el dis-
tanciamiento interpersonal
y la adaptación de los cole-
gios e institutos a la situa-
ción COVID-19. Se trata de
una de las medidas anuncia-

das por Díaz Ayuso incluida
en la estrategia de inicio de
curso 2020/21 y para lo cual
se va a invertir más de 35 mi-
llones de euros.

Así, destacan las obras de
adaptación de espacios, la
reforma de patios, mejoras
en aseos, labores para facili-
tar la ventilación de aulas y
espacios, adaptación de pis-
tas deportivas, instalación
de módulos prefabricados, la
adquisición de mobiliario
para las nuevas clases y
mamparas para la atención
al público, además de la ad-
quisición e instalación de
módulos prefabricados en
caso de que no existan espa-
cios disponibles.

El esfuerzo del Gobierno
en materia de educación ha
propiciado que este curso ca-
si el 94% (93,97%) de las fami-
lias madrileñas han obteni-
do plaza en el centro elegido
como primera opción para
escolarizar a sus hijos de 3
años, el mejor porcentaje re-
gistrado en la Comunidad en
toda la serie histórica.

La región ha pasado de re-
gistrar el 80,5% de alumnos
que obtuvieron plaza el cole-
gio elegido como primera op-
ción en el curso 2006/07, el
primero del que se tiene re-
gistros de este tipo, al 94%
del próximo curso 2020/21, lo
que supone un incremento
de 17,5%. 

MASINTERESMADRID.COM

El Gobierno regional construirá nueve nuevos centros educativos y ampliará otros 21 en unas obras,
que comenzarán este año y finalizarán el próximo. Además, destinará 35 millones de euros para realizar
550 actuaciones para adecuar, mejorar y reformar espacios educativos por el COVID-19.

9.000 nuevas plazas educativas
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Pese a la incertidumbre del
arranque del curso en el
contexto de la pandemia,
Gobierno y comunidades
autónomas han acordado
que los centros educativos
mantendrán abiertos y ase-
gurarán los servicios de co-
medor, siempre y cuando la
situación epidemiológica lo
permita. En el espacio don-
de coman los niños se tendrá
que preservar la distancia
de 1,5 metros, salvo en los
grupos de convivencia, y se
recomienda que se asignen
puestos fijos para los alum-
nos durante todo el año.

Turnos de comida, gru-
pos burbuja, separación físi-
ca, puestos fijos para cada
alumno, aulas convertidas
en comedor, limpieza extre-
ma, monitores con bata, go-

rro, mascarilla y pantalla...
Comer en el ‘cole’va a ser di-
ferente este curso, pero los
profesionales destacan que
lo importante es que los me-
nores tengan garantizado el
servicio por sus numerosas
ventajas. La principal, ase-
gurar una alimentación
equilibrada, es algo esencial
para los niños de las fami-
lias más vulnerables. Rosa
es monitora de comedor de
un colegio público al que
acuden un gran número de
menores de familias en ries-
go de exclusión social e, in-
cluso, en “el extremo de la
pobreza”, para los que “la
comida de mediodía es algo
esencial. Para muchos, el
menú del mediodía es la úni-
ca comida que hacen al día;
para ellos es imprescindible

que haya clases y funcione
el comedor”, destaca.
El 30,3% de los menores

de 18 años está en riesgo de
pobreza, según datos del
Instituto Nacional de Esta-
dística relativos a 2019, re-
cuerda la directora de la or-
ganización Educo España,
Macarena Céspedes, que
enfatiza que esa situación
se habrá agravado como
consecuencia de la pande-
mia. “Garantizar el dere-
cho a una alimentación sa-
ludable es básico y esencial
para los derechos huma-
nos. La Organización Mun-
dial de la Salud recomien-
da que en el proceso de
desarrollo de la infancia,
los niños deben comer dos
o tres veces a la semana las
proteínas necesarias. En

España, crece el número de
familias que no pueden ga-
rantizar esa ingesta”, sos-
tiene Céspedes.

Conciliación 
Así, el centro escolar pro-
porciona un menú equili-
brado y sano. "Además, les
garantizas un espacio pro-
tector en el que están vigi-
lados, cuidados, socializa-
dos y alimentados. No
están solos en casa, ni en la
calle, sino en un lugar pro-
tegido y educativo", añade.
Una cuestión también

esencial para la concilia-
ción: “eso da seguridad a los
padres y evita que se tengan
que reducir la jornada o ga-
nar menos dinero porque
tengan que ir a buscar a los
niños”, subraya Céspedes.

Nines, directora de un co-
legio público de Madrid, re-
lata cómo el comedor forma
parte de la vida de los niños
en el centro escolar, porque
allí también se desarrolla el
aprendizaje y la socializa-
ción. Es optimista con el re-
greso a las aulas, a pesar de
la situación epidemiológica:
“Es el momento de trabajar
juntos, para que todo se des-
arrolle con la máxima nor-
malidad posible.En general,
con buena voluntad e imagi-
nación, se pueden hacer las
cosas bien. Habrá algún con-
tagio, pero las medidas que
se van a tomar a nivel educa-
tivo y de comedor son exi-
gentes, con lo cual se van a
evitar al máximo”, asegura.
La directora de colegio ex-

plica que disponen de mate-

rial como mascarillas, geles
y termómetros.En su centro
de salud, todos los monitores
han hecho un curso para sa-
ber cómo deben desarrollar
la rutina del comedor. Los
alumnos de infantil come-
rán en sus clases y los de pri-
maria, lo harán en dos tur-
nos: estarán separados dos
metros, tendrán que lavarse
las manos al entrar y al salir,
y siempre se sentarán en el
mismo lugar.
“En el deseo de todos está

que la vuelta al ‘cole’ sea lo
más normalizada posible y
que las medidas higiénicas
sirvan para controlar que no
haya grandes brotes”, con-
fiesa Macarena Céspedes.
Un deseo que comparte Ni-
nes: “tenemos que aprender
a vivir con el virus”.

10 de septiembre de 2020

Los comedores
escolares, garantía 
para la nutrición 
y la conciliación
El servicio de comedor escolar estará garantizado 
este curso escolar, aunque con medidas extremas de
higiene y seguridad, al considerarse una "prioridad"
para la salud nutricional y la socialización de los niños,
y también para la conciliación de las familias
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Desde la Asociación Nacio-
nal de Editores de Libros y
Material de Enseñanza
(Anele), su presidente, José
Moyano, señala que “más
allá de la situación de incer-
tidumbre general, los libros
de texto y el resto de mate-
riales elaborados por las em-
presas editoriales dedicadas
a la educación vienen a ofre-
cer certidumbre, ya que son
una herramienta que permi-
te dar continuidad al proce-
so de aprendizaje”.

Recuerda que durante el
confinamiento se produje-
ron "dos hechos significati-
vos", que marcan esa impor-
tancia de los libros
escolares. Uno, que en mu-
chos lugares la Policía y Pro-
tección Civil tuvieron que
recoger los libros de los cole-
gios para repartirlos entre
los alumnos confinados, y
dos, que el incremento de ac-
cesos a las plataformas de
contenidos de las editoria-

les se ha incrementado ex-
ponencialmente.

Comunidad educativa
A falta de conocerse cuál ha
sido el impacto en las plata-
formas de las editoriales y
las cifras de ventas del cur-
so terminado, en Anele cre-
en "importante" señalar que
los libros de texto son "una
propuesta al servicio de la
comunidad educativa".

El confinamiento “ha de-
jado claro que las circuns-
tancias personales y la dota-
ción tecnológica de los
alumnos son heterogéneas”
y, frente a esa realidad, las
editoriales han proporcio-
nado un marco “consistente
de homogeneidad”, que
brinda a todos los alumnos
el acceso en situación de
igualdad a los mismos conte-
nidos, de manera sencilla y
con independencia del gra-
do de conectividad que ten-
gan.

“Las editoriales de conte-
nidos educativos han traba-
jado y trabajan para dar una
respuesta adecuada a cual-
quiera de los escenarios -
por el Covid- que se están
manejando, tanto de una en-
señanza presencial, parcial
o no presencial”, enfatiza.
Además, recalca que en los
últimos años los libros de
texto "no han sido un pro-
ducto inflacionista y los pre-
cios se han situado, de for-
ma habitual, entorno al IPC
o por debajo de este".

El pasado curso, el gasto
medio por alumno fue de
98,10 euros, cantidad que va-
rió por comunidades autó-
nomas, que disponen de sis-
temas de ayudas para la
financiación de los libros de
texto y un modelo de présta-
mo por lo que muchas fami-
lias no tienen que hacer des-
embolso.

En esta campaña de vuelta
al cole atípica, marcada por

la pandemia, grandes alma-
cenes como El Corte Inglés
han registrado el pasado fin
de semana un repunte en la
recogida y venta de libros de
texto y confían en que los
clientes se animen a acudir a
sus centros para adquirir,
además, otro tipo de mate-

rial como uniformes, tecno-
logía, etcétera, señalan fuen-
tes de la compañía.

Tras el acuerdo alcanzado
entre el Gobierno y las co-
munidades autónomas para
una vuelta a las aulas pre-
sencial, al menos hasta 2º de
la ESO, esta empresa espera

que estos días haya un cre-
cimiento en las ventas de li-
bros, uniformes, papelería,
tecnología, moda infantil y
en todos los departamentos
relacionados con la ense-
ñanza.

WWW.MASINTERESMADRID.COM
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La incertidumbre de las
familias y la adquisición

de los libros de texto
Las dudas de las familias se reflejan en la adquisición de
los libros de texto. Muchas se preguntan si no es mejor
esperar, mientras que los editores defienden que son la
herramienta para continuar el proceso de aprendizaje
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Este curso 2020/21, el Primer Ciclo
de Educación Infantil cuenta con
un total de 94.758 alumnos matricu-
lados, 45.813 en escuelas infantiles
públicas, 3.490 en centros privados
concertados y 45.455, en privados.
Los padres acompañan a sus hi-

jos al centro con mascarilla y ha-
ciendo uso de gel hidroalcohólico, y
se les toma la temperatura a unos y
a otros a la entrada. Las clases se
organizan conforme a grupos de
convivencia, para los que se man-
tienen las ratios ya establecidas: 8
niños para 0 años, 14 para 1 año y 20
para 2 años.
Los grupos de convivencia son

grupos estables de alumnos, que
pueden socializar sin mantener la
distancia interpersonal establecida
de 1,5 metros. Así, los educadores
deben permanecer con un grupo es-
table de convivencia,mientras que
los de apoyo deben extremar al má-

ximo las medidas de prevención sa-
nitaria. 
El Gobierno regional reforzará

esta etapa contratando 350 educa-
dores, aunque muchos no se han
incorporado aún a los centros. Ade-
más, dentro de la estrategia regio-
nal para una vuelta a las aulas se-
gura, se han realizado test a un

total de 1.327 educadores y personal
de servicio de las escuelas infanti-
lesde la Comunidad de Madrid.
"A los bebés se les va a recibir co-

mo siempre, en brazos", ha mani-
festado la directora de la escuela in-
fantil Gaia, de Moratalaz, Amaia
Treviño. En esta escuela, que dis-
pone de un amplio patio con acceso

directo a las aulas, se ha estableci-
do un circuito circular para que los
padres vayan rodeando el edificio
evitando aglomeraciones y cruces.
En la puerta de cada aula hay un
cartel que indica el grupo al que co-
rresponde, identificándolo con la
edad de los niños y el nombre del
educador.

Con mascarilla
Los educadores tendrán que usar
mascarilla y podrán usar gafas o
pantalla, pero Treviño asegura que
la relación con los niños va a "conti-
nuar igual". "Tenemos que intentar
en lo posible, sabiendo que está ahí
el riesgo y procurando respetar to-
das las medidas, normalizar", ha
manifestado.

El equipo de El Tren de la Fresa,
otra escuela infantil de la Comuni-
dad, también tiene “mucha ilusión
por volver”, según su directora, Pa-
tricia Miguel, quien ha admitido al
mismo tiempo “un poco de incerti-
dumbre e inquietud”. Asimismo,
ha señalado que las familias están
“inquietas”, pero al mismo tiempo
“muy ilusionadas por empezar y
muy cooperativas”. 
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Escuelas Infantiles, primera
fase de la 'vuelta al cole'

El calendario de la 'vuelta el cole' en Madrid arrancó el viernes 
con la apertura de las escuelas infantiles, que se enfrentan al reto

de las medidas de protección frente a la Covid-19

másinterésmadrid |15

La vicealcaldesa de Madrid, Begoña Villacís, ha visitado una escuela infantil en  Moncloa, acompañada por el delegado de Familia, Pepe Aniorte,  para conocer las medidas de seguridad durante su reapertura.




